



Abend-

Zeitung.

245.

Freitag, am 13. October 1826.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Berantw. Redacteur: E. G. Zb. Wintler [Th. Neu].

### Die alten Bekannten.

[Fortsetzung.]

Nath Grauer wandelte, trotz dem Besitze des prächtigen Grundstückes, keines Weges auf Rosen. Brand und Plünderung hatten sein voriges Haus zerstört, der Krieg ihm schweres Geld gekostet, der Ausbau und die Ausstaffirung ihn in Schulden gestürzt; Wether Nisus aber und Theodore gehörten zu seinen Gläubigern, denen statt der Zinsen freies Quartier ward und Frau Ziegel zu den untreuen Haushälterinnen.

Er war erst mit dem grauenden Morgen von jener Landpartie heimgekehrt und wollte, plötzlich erwachend, seinen Ohren nicht trauen, denn aus den stillen vier Pfählen der Taubstummen scholl jetzt das Morgenlied: „Mein erst Gefühl sei Preis und Dank“  
re., im Chor gesungen, zu ihm herüber.

Da haben Sie sich wieder verrechnet! sprach die eintretende Frau Ziegel: und hören es wohl? Herr Doktor Nisus muß allerdings dem Fache gewachsen und ein tüchtiger Mann seyn, denn seine Taubstummen singen bereits um eins so gut als unsere blöken-  
de Currende, aber er hätte wohl besser gethan, sie für-  
erst bei dem Gehör anzufassen. Das wird nun eine  
Judenschule geben, zehn bis zwölf Rangen stark; lau-  
ter herrliche Jungen, wie ich bekennen muß, doch  
ausgelassene Brut. Einer sprang über den andern  
weg als sie aufstanden, man sah es durch's Schlüssel-

loch, und ihr Jubilo drang bis zum Hahneballen hin,  
wo meine Wäsche hängt.

Jener fuhr sofort, alle Flüche brummend, die ihm  
beifielen, in alle Kleider die zunächst lagen, stürzte  
hinauf und traf im Vorsaale den Wunder-Doktor,  
welcher eben die Morgenandacht beschlossen hatte und,  
des Beispieles wegen, seinen Ueberrock eigenhändig  
auspochte. Er ließ das Stöckchen sinken, umarmte  
den Herrn Wether und sagte;

Glück in's Haus, theurer Grauer! Da sind wir  
nun und wollten uns Dir eben vorstellen. Vor allem  
aber dient zu wissen, daß ich meine Anstalt vertauscht,  
daß ich dem Bruder, der früher von mir zugebildet  
ward, die Taubstummen abtrat und dagegen sein jüngst  
errichtetes Institut übernahm, auch, dem Contracte  
gemäß, zwei Dukend Filzschuhe mitbringe — einen  
für jedes Bein; mein Pudel und die Mägde gehen  
barfuß. Nisus brach hierauf, seiner Gewöhnung zu-  
folge, in ein meckerndes Gelächter aus, das ihn, so  
oft er sich lebhaft äußerte, auch bei der ernstesten Ver-  
handlung gewältigte, auch, trotz seiner ungemeinen  
Lauglichkeit, von Kanzeln und Lehrstühlen zurück hielt,  
und hieb nun von neuem auf das Röckchen los.

Der Wether verschluckte den Staub und den Aer-  
ger, denn er war ein geschlagener Mann, wenn jener  
eben jetzt mit ihm zerfiel und das Capital aufkündigte,  
bat daher nur in milden Worten um strenge Dis-  
ciplin und Schonung für die verletzbarren, wand-  
niet- und nagelfesten Gegenstände; für den Garten